



石居よし江さん

い頃は、地域とのつながりがほとんどなかったんですが、年を重ねるうちに、自分が病気になるったり、介護が必要になったりした時のことを考えるようになって。改めて近所の大切さを感じ、自分の老後に望むことを今から実現したいと思ったのがきっかけです。

好きなことを無理なく続ける
阿部さんみなさんの話を聞いて思ったことは、やらされているのではなく、自分が好きなことを楽しんでやっているのだからいいのですね。本が好きという上田さんのように、好きなこと、興味があるということが大事で、そうでないと長続きしません。それに、石居さんのようにサロンの活動が月1回と、無理をされていないのもいいと思

ためかなと感じるようになりました。
上田さん活動から学ぶことも多いですね。この前、「ほんとは学校に来たくなかったけど、来てよかった」と言ってくれた子がいました。親でも先生でもない私たちに、悩みなどを相談してくれる子もいます。本を読むことで、心を開き、相談される存在になれたことはうれしかったです。その子に何をしてあげられるんだろうと考えるようにもなり、私も活動を通して成長していくのかなと感じています。

市長上田さんは小学校や図書館で、絵本の読み聞かせをされているそうですね。



八若和美さん

上田さんはい、子どもが大きくなって時間ができたので、何かしようと考えていた時に、子どもから「本を読みに来たら」と勧められたのがきっかけなんです。もともと本が好きでしたし、活字離れが進む子どもたちに、本の楽しさを伝えたいと思っていました。
市長今、みなさんのお話を聞いていて、活動を始められたきっかけで共通しているのは、ふだんの生活で、こうしないといけないとか、こうなつたらいいなといった地域の課題への気づきですね。何事にも、きっかけがあるものですが、まずは地域の課題に気づくことが大切なんですね。



花や水車などで景観づくり(下八木町)

仲間・人のつながり・達成感
市長実際、活動されてどうですか
石居さん私の場合、サロンのスタッフを集めるのに悩んでいたんですが、近

います。

石居さんそうですね。それに、お年寄りを「招待」するのではなく、お年寄りも含め、みんなが支え、楽しむようにしているのもいいのかもしれないですね。



高齢者が集うサロン(高畑町)

阿部さんみんな最初は、活動を広げようとかがんばりがちです。でも最初から力まず、自分が好きなことを無理せず

に続けていくことが大事です。

公を担う市民活動の広がり
市長ところで、阿部さんは、県内の活動を

見てこられて、このような活動は増えてきていますか。
阿部さんNP Oって、10年ほど前はあまり聞きなれなかったですよ。でも最近をよく耳にすると思います。NP Oにせよ、ボランティアにせよ、その大切さに、みんな気づき出し、見直されてきています。でも、まだまだ起

所の人に相談したら、快く引き受けてくれて。最終的に14人の人が集まった時は、うれしかったですね。
上田さん私もこの活動から、改めて仲間のありがたさを感じました。昨年の一豊千代博覧会でも、一緒に考え指摘し合える仲間や、裏方で支えてくださったスタッフがいたこと、そして、ふだんから活動を理解し協力してくれる家族がいたから続けられたと思っています。



上田小百合さん

八若さんそういう人のつながりが大切ですよ。以前、みんなで楽しむために、イベントを開催したことがあるのですが、その時のことを覚えていた子が話しかけてくれたことがあります。コミュニティはそういうのが重なってできていくのではないのでしょうか。

石居さんそうやって声をかけてもらうとうれしいですね。私も道で「この前のサロンは楽しかったよ」と声をかけてもらうと、やっつけてよかったと思います。ボランティアというと、人のためと思いがちですが、最近

しきれないですね。

市長長浜はどう思われますか。

阿部さん長浜のまちづくりは、昔から行政が表に出ないやり方が特徴ですよ。ね。その方が、市民にやりがいが出て、次につながります。その意味でも可能性があると思います。



長浜南小での絵本読み聞かせ

市長どうすると広がると思いますか?
阿部さんまずは課題に気づいた人が始めるべきですね。なかには、税金を払っているのに、なぜ自分がしないといけないのかと思う人がいるかもしれない。でも、税金で公共サービスがまかなって、どれだけ幸せになれたでしょうか。様々なニーズにお金を使い、無駄も含めてたくさん借金ができてしまった。同時に、地域のコミュニティを薄れさせてしまったのではないかと思います。やはり、暮らしのなかで、こうなつ